

Cuenca y Toledo hicieron manifestaciones de cariño hacia Albacete, de quien sus provincias se sentían “hermanas incondicionales”. Los representantes albaceteños dieron las gracias por la adhesión de su provincia y ensalzaron el ideal regionalista manchego de Albacete por su posición geográfica, por sus caracteres y por sus costumbres. La región manchega — dijo uno de ellos, Marino Serrano — “ha existido y existirá siempre, a pesar de las artificiosas divisiones llevadas a cabo en el transcurso de la historia”. (11).

La pujanza del regionalismo manchego y su impulso a través de la representación regional madrileña se hizo palpable también, por estas fechas (febrero de 1919), con la aparición de *Ecos de las provincias*, revista quincenal ilustrada, defensora de los intereses de la región manchega y órgano oficial del Centro Regional Manchego. (12) El título del periódico, que dirigía el líder de la Juventud Central Manchega Francisco Hernández Borondo, fue cambiado enseguida por el de *Ecos de la Mancha*, de mayor impacto regionalista. (13) Unos años más tarde, hacia junio de 1922, el Centro Regional Manchego editaría, también en Madrid, otra interesante revista, *La Mancha Agrícola e Industrial*. (14) ¡Lástima que no hayamos encontrado ninguna colección de estos periódicos, que nos podrían indicar cosas muy interesantes sobre la bandera y sobre el regionalismo manchego ;

Mientras tanto, en la Escuela Normal de Maestras de Albacete, cumpliendo la promesa ofrecida, se trabajaba intensamente en la confección de la bandera de la Mancha. El equipo estaba dirigido por la profesora de labores, doña Angeles Miranda e integrado por sus alumnas las señoritas Manuela Bullón, Dolores Palomares, Adilia Massó, Conchita Bello, Ana Pérez, Pilar Jimenez y Julita Fresno. (15)

Todos los intentos de localizar a estas indudables protagonistas de

(12) *REVISTA regional (Defensor de Albacete, 26 febrero 1919).*

(13) Hay referencias a *Ecos de la Mancha* en *Defensor de Albacete* (27 agosto 1919) y *Vida Manchega* (5 noviembre 1919).

(14) Referencias a este periódico hay en *La Voz del Distrito*, Casas Ibañez (18 agosto 1922) y *La Lucha*, Albacete (23 agosto 1922).

(15) *LA BANDERA MANCHEGA. (Vida Manchega, 5 septiembre 1919).*